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Cette année 2015 qui s’achève restera à jamais gravée 
dans nos mémoires. De terribles attentats meurtriers 
ont endeuillé notre Pays; face à cette barbarie, à ces 
actes ignobles et lâches, nous ne devons pas céder à 
la terreur.

Plus que jamais, nous devons vivre ensemble 
dans la paix, être solidaires dans le respect de nos 
valeurs républicaines. Notre devise «Liberté, Égalité 
et Fraternité» prend toute son importance en ces 
moments dramatiques. Ce sont là trois valeurs 
essentielles garantes d’humanité pour les peuples.

Plus légèrement, mais néanmoins important 
pour notre territoire, conformément à la réforme 
territoriale, après le redécoupage des cantons, nous 
subissons celui des régions et prochainement celui 
des communautés de communes.

De façon traditionnelle, vous trouverez dans ce 
bulletin les actions réalisées, celles qui sont en cours 
et d’ores et déjà une partie de celles prévues pour 
l’année 2016.

L’état se désengageant de plus en plus sur les 
collectivités, il nous faut sans cesse, nous adapter à 
ces nouvelles mesures. Ne soyons pas alarmistes et 
attendons des jours meilleurs. Je citerai simplement 
«si l’argent est le nerf de la guerre, la santé est notre 
bien le plus précieux».

Je remercie très vivement les élus pour leur 
confiance et leur implication tout au long de l’année, 
les enseignantes, les dirigeants et bénévoles des 
associations, les artisans pour leur dynamisme et le 
personnel communal. Je salue les nouveaux habitants 
qui nous ont rejoints en 2015.

Je veux avoir une pensée pour toutes celles et ceux qui 
ont traversé cette année dans la douleur causée par 
la disparition d’un être cher, la maladie ou la perte de 
leur emploi.

Je vous souhaite de bonnes et joyeuses fêtes de fin 
d’année et vous présente tous mes meilleurs vœux 
pour l’année 2016.

                     
Évelyne cHaBant 

le mot Du maire
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travaux en 2015

Feuille1
TOTAL TTC Subventions perçues TVA récupérable

                    

Travaux réalisés début 2016

Amendes de police :

Portion voie communale+patte d'oie                 
« Chez Ruchon »
Portion voie communale+patte d'oie                 
« Le Montépioux »

(Sarl PONZO T.P.)
TOTAL

Part syndicat harmonisation RPI

Remplacement poteau incendie
« Puyboube » (Lyonnaise des Eaux)
Réfection clôture « Le Bascaud »
Réfection aqueduc « Planet »

(Entreprise TARRET)

Contingent incendie

Remplacement fenêtres logement rez-de-
chaussée ancien gîte
Remplacement d'une fenêtre dans logement 
ancienne Mairie

(Franck TABARD)
VOIES ET RESEAUX

Remplacement poteau incendie
« Les Bruges » (Lyonnaise des Eaux)

ECOLE
Travaux de mise aux normes électriques 
(Entreprise PINALIE)
Barrière de sécurité en haut de l'escalier 
intérieur (Atelier du Combadeau)

EGLISE
Transformation de la chaire                         
(L'Atelier du Combadeau)

LOGEMENTS COMMUNAUX

TRAVAUX
MAIRIE

Logiciel cadastre (forfait annuel) 
Achat d'un ordinateur (Ordi connect )

GARAGE COMMUNAL
Achat d'un extincteur

Page 1
amenDeS De police :    
Au titre de l’année 2015, la Commune bénéficie d’une aide de 406,42 euros, procurée par 
les amendes de police. Cette somme va être affectée, comme il se doit, à l’achat de divers 
panneaux de signalisation . Nous avons le devis de l’entreprise KATZ de Crocq, pour un 
montant de 666,00 euros.    
    
S.D.e.c. : SynDicat DÉpartemental DeS ÉnergieS De la creuSe   
rapport d’activités 2013 -2014 :    
> Le Montépioux - La Chaumette : 66 600 €    
> Montignat - Puyboube - Le Poirier : 80 000 €    
> Le Martineix- La Vedrenne : 50 000 €    
> La Chaumette - La Lunaud : 40 000 € (programmé prochainement)   
 

entretien DeS cHeminS ruraux :
Nous tenons à remercier les agriculteurs qui chaque année assurent l’entretien et le 
débroussaillage de ceux-ci.



• quelqueS DÉciSionS Du conSeil municipal pour l’annÉe 2016

Séance du 30 octobre 2015 :

Éclairage puBlic
Nous constatons de plus en plus de problèmes  sur notre réseau d’éclairage public qui 
commence à être ancien. Aussi, nous avons décidé d’intervenir le plus rapidement possible 
afin de  rendre un meilleur service aux habitants de la commune et en même temps de 
faire des économies d’énergie. Nous avons fait appel au S.D.E.C. (Syndicat Départemental 
des Énergies de la Creuse) qui va effectuer gratuitement une étude et monter un dossier 
afin que nous puissions obtenir un maximum de subventions pour la rénovation et la 
modernisation de l’éclairage public sur l’ensemble de la commune. Suivant le coût, ces 
travaux devront certainement se faire en plusieurs tranches, mais commenceront ont dès 
l’année prochaine.

Site internet
Suite à l’achat d’un ordinateur supplémentaire, nous avons sollicité l’appui technique de la 
communauté de communes Creuse Grand Sud pour la création d’un site internet de notre 
commune. Après avoir obtenu un avis favorable à notre demande, nous avons pris contact 
avec Marie GENDARME, chargée de communication et Marianne SAINTRAPT Graphiste 
webdesigner afin  de leur indiquer les informations que nous souhaitons faire figurer et en 
ce moment, Marianne est en train de créer la trame de notre futur site.

Séance du 4 décembre 2015:

ScHÉma DÉpartemental De coopÉration intercommunal
Le conseil municipal a décidé à l’unanimité :
- d’émettre un avis défavorable au projet de schéma départemental de coopération 
intercommunale proposé par M. le Préfet de Creuse (Creuse Grand Sud, la SIATE, 
Bourganeuf, la Courtine).
- Il souhaite que l’intégralité des limites départementales soient conservées dans la 
constitution des nouveaux E.P.C.I.
- Il propose de s’appuyer sur la dernière réforme territoriale du 17 février 2014 afin de créer 
quatre E.P.C.I. autour des bassins économiques qui réuniraient :
 * Creuse Grand Sud, Auzances - Bellegarde, Haut Pays Marchois et les Sources de la Creuse.
 * Pays de Boussac, Portes de la Creuse en Marche,  Carrefour des Quatre Provinces, Chénérailles 
 et Evaux-Les-Bains-Chambon-sur-Voueize.
 * Pays Sostranien, Bourganeuf et  Royère-de Vassivière, Bénévent – Grand-Bourg et Pays-Dunois.
 * La communauté d’agglomération du Grand Guéret et  CIATE Creuse Thaurion.Gartempe.

• information

reStauration De l’ÉgliSe:
Les travaux sont maintenant totalement terminés, mais à ce jour, nous sommes toujours en 
attente du montant de la subvention de la Fondation du Patrimoine qui vient en supplément  
des dons des particuliers pour 11 970,65 € et de la participation de la communauté de 
communes Creuse Grand Sud pour 4 000,00 €.
Nous en profitons dès à présent pour remercier tous les généreux donateurs et pour vous 
informer que lors de l’inauguration qui devrait avoir lieu au printemps, tous les habitants 
de la commune seront bien entendu invités.
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•traDitionnel repaS DeS aÎnÉS

Dimanche 18 janvier 2015, comme le veut la tradition, une quarantaine de personnes se 
sont retrouvées à la salle polyvalente pour le repas des aînés.

Autour d’une table de fête, les convives profitent de ce moment pour se distraire dans 
une ambiance chaleureuse, poussent  la chansonnette ou racontent quelques blagues qui 
mettent du baume au cœur, et se régalent autour d’un bon repas préparé cette année par 
Sébastien CLERMONTEL:
Salade périgourdine, Sandre sauce champagne, trou de Sant ô prio, veau sauce impériale 
et sa garniture, Salade, fromage, trilogie de desserts, corbeille de fruits.

Une animation de qualité assurée par Jean-Marie Couegnat a permis de maintenir une belle 
ambiance. Les aînés de plus de quatre-vingts ans qui n’ont pas participé à cette journée, se 
sont vus remettre un colis gourmand qu’ils ont bien apprécié.

  a noter  Dimanche 17 janvier 2016 | traDitionnel repaS DeS aÎnÉS.

ccaS
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• repaS cHampêtre / BarBecue

Un peu plus de 50 personnes se sont retrouvées le dimanche 26 juillet, à la salle polyvalente, 
pour un repas champêtre-barbecue 2015 animé par l’orchestre «Edelweiss musette».

Comme l’année passée, le temps nous a permis de prendre l’apéritif à l’extérieur, avant de 
déguster un repas-barbecue préparé est servi par les membres du c.c.a.S. et quelques 
bénévoles que nous remercions vivement.
Cette journée conviviale et sympathique, s’est terminée dans une ambiance amicale et 
joyeuse, au son de l’orchestre musette et variété de Marie-Louise et Claude RIMOUX.
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• naiSSanceS
tom guillot né le 08/01/2015 fils de Jacques GUILLOT et Charlotte JANEIX-LEFORT 
domiciliés au « Crouzat »
lucas ricHin né le 27/03/2015 fils de Mathieu RICHIN et Noémie LHUISSIER domiciliés à «Planet».
muhammad-youssouf caDro né le 24/05/2015 fils de Hervé et Caroline CADRO domiciliés 
à « Puyboube »
félicitations aux heureux parents et plein de bonheur aux bébés !

• BonHeur
christine Bariere et Sonia pipier  le 27/06/2015.
mathieu cHarvillat et aurore mrocZecK  le 22/08/2015.
vincent eStaque et emmanuelle palKa le 10/10/2015.
marc Zulian et  Hélène gaillarD le 24/10/2015.
meilleurs vœux de bonheur aux jeunes mariés

• DÉcèS
monsieur Jean Bouvet décédé le 01/03/20115 (Le Martinet)
madame renée Bouquet née CHAULET décédée le 19/06/2015 (Montignat)
madame yvette rougier née FARGHEIN décédée le 30/08/2015 (Le Bacaud)
madame Élise DeSSuS née MONTEL  décédée le 16 /11/2015 (Le Bacaud) 

ont été inhumés au cimetière de notre commune:
madame odette malterre née legroS  décédée le 12/03/2015
monsieur  fernand fargeix  décédé le 29/04/2015.
madame ginette cHapal née Bonnet décédée le 27/10/2015.
monsieur  Jean-Daniel lioret  décédé le 25/11/2015.

avis de mentions de décès:
monsieur Bernard guillot décédé le 03/05/2015.
madame arlette BourDery née veronnet décédée le 18/05/2015.

une pensée émue à ceux qui nous ont quittés et à leurs familles.

etat civil
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• aSSiStante maternelle De la commune
Mademoiselle REDON Valérie, Chez Ruchon – Tél: 05.55.83.30.73.

• noS artiSanS
charpente bois : Vivien BARDET Le Grimaudeix.
charpente métallique : SARL L.M.L. Vincent LAURENT La Chaumette.
entreprise de bâtiment : Paul RANDS La Noneix.
mécanique auto et agricole : Garage DESREBOULES, Puyboube.
tailleur de pierres : Vincent ESTAQUE, Puyboube.
travaux forestiers : Michel LONGY La Croix la Vedrenne.
coiffure à Domicile : Madame JANEX LEFORT, Puyboube.
menuiserie, construction bois, fenêtres : ATELIER DU COMBADEAU Viellafonds
produits d’entretien et aménagement habitat : BHS Yannick DOUYSSARD Les Etangs de 
Chevillat

• Bienvenue
monsieur et madame  DemaretZ pascal – Le Poirier
monsieur et madame  Bielli marc – Planet
monsieur fougerol anthony et mlle SaBouret Stéphanie –  Le bourg
madame coquillon Katelle et ses enfants noé et angèle queSnel –  Le bourg

conSultationS mÉDicaleS

conSultationS Site le mont / 50 rue Henri Dunant 23200 auBuSSon
addictologie (alcool, toxicomanie, addictions comportementales) | Mme BOUAS
Tous les mardis matin
Diététique | Mme BONNAUD / 1 mercredi par mois
neurologie | Dr CONDET / 1 vendredi tous les 15 jours
Sages femmes | Mme Caradet / Tous les lundis, avec préparation à l’accouchement en balnéothérapie.

> rendez-vous à prendre auprès du Centre Hospitalier d’Aubusson - Site Le Mont au 05 55 83 50 50

conSultationS Site croix BlancHe / 3 cÔte riBière 23200 moutier-roZeille
pneumologie | Dr IBRAHIM / Tous les mardis après-midi
orthopédie | Dr Mallet et Dr Gabison / Tous les lundis et mercredis après-midi, et les vendredis 
matins
gastro-entérologie | Dr TENSAOUTI / 1 lundi après-midi tous les 15 jours
endrocrinologie | Dr JADAUD / Tous les mardis
gynécologie | Dr MASSRI / 1 mercredi matin tous les 15 jours
cardiologie | Dr TEYSSONNEYRE / Tous les matins du lundi au vendredi 
anesthésie | Dr LAGARRIGUE / Les lundis après-midi et mercredi après-midi
orl | Dr ALQUIER / Tous les jeudis après-midi
ophtalmologie | Dr BENAYOUN / Les mardis tous les 15 jours
chirurgie digestive | Dr FERRANDIS et Dr CHOKAIRI / Tous les vendredis après-midi

> rendez-vous à prendre auprès du secrétariat médical du Centre Hospitalier d’Aubusson - 
Site Croix Blanche au 05 55 83 60 72 ou 05 55 83 60 71
Excepté pour les consultations de cardiologie du Dr TEYSONNEYRE, appeler au 05 55 66 82 72
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• Bonne retraite maDame BuSSière !

Comme le souhaitait Sylvine BuSSiere, directrice de notre école, c’est lors d’une petite 
réception, en présence  d’anciens et d’actuels élus, de sa collègue Stéphanie DAVID, de 
Maryse PINET avec qui elle a travaillé de nombreuses années, et du personnel communal, 
que nous avons passé un moment très chaleureux, à l’occasion de son départ en retraite.
Fini les devoirs à corriger et les poésies à faire réciter, elle a tourné la dernière page de son 
cahier d’école!!!

Après plus de 30 années passées à Saint-alpinien, c’est avec une certaine nostalgie 
que nous la voyons partir. Nous la remercions sincèrement de son dévouement à la cause 
de l’enseignement public. Nous garderons le souvenir d’une professionnelle exigeante et 
passionnée, de son sens du métier et de son relationnel avec les parents et les élus.
nous lui souhaitons une excellente retraite et qu’elle puisse profiter pleinement de ses 
proches.

laurence leSpinaSSe a été nommée sur le poste de Sylvine BUSSIERE, mais pour des 
raisons de santé, elle est actuellement remplacée par Sophie JauDoin.
Stéphanie DaviD est depuis la rentrée notre nouvelle directrice d’école.

Personnes absentes, mais excusées lors de la cérémonie : Jeannot MOREAU, Bernard 
ROUGIER et Sylvie LAUBY.

notre École
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• ecHo De l’École

proJet DanSe avec luce catHala
Au cours du second semestre de l’année scolaire 2014 - 2015, les enfants ont participé 
à un projet de danse contemporaine intitulé « Le corps en mouvement », encadré par 
Luce Cathala, de l’association Libre Cours d’Aubusson. Ce travail a été ponctué  par une 
représentation  aux parents au mois de juin.

voyage Scolaire à pompaDour
Pour terminer l’année scolaire 2014 - 2015, les élèves de l’école sont allés visiter les Haras 
Nationaux de Pompadour. Au programme, visite des Haras, de la jumenterie, pique-nique 
dans le parc du château et spectacle équestre privé.
La chaleur et le soleil étaient également au rendez-vous.
Une journée riche en découvertes !!!
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touS à l’eau !! 
(à la piscine du L.M.B. de Felletin)
Les élèves du CP au CE2 ont pu s’initier à la natation et découvrir le milieu aquatique, 
encadrés par la maîtresse et M. Sébastien RONDIER, parent agréé pour accompagner les 
enfants à la piscine.
A partir de mars 2016, ce sont tous les enfants, de la Grande section au CE2 qui profiteront 
du nouveau centre aqua ludique d’Aubusson

mme Bussière Sylvine garde un bon souvenir de toutes 
ces années passées à l’école et remercie la municipalité 
de St alpinien, ses collègues, les parents, les enfants et 

toutes les personnes qui lui ont témoigné leur gentillesse 
lors de son départ à la retraite. merci à tous.

viSite Du verger De la Salle au cHaucHet  et Semaine Du goût à 
l’École 
Pour l’année scolaire 2015 - 2016, la semaine du goût nous a permis de travailler 

sur le thème de la pomme. Nous sommes donc allés visiter 
le verger du Chauchet. Nous avons découvert le 

pommier au fil des saisons, cueilli des pommes, 
vu le pressoir et goûté le jus des pommes 

fraîchement cueillies… 

De retour à l’école, nous avons dégusté 
les différentes variétés de pommes 

ramassées au verger. Nous 
avons également 

participé à un 
atelier cuisine 

avec la 
réalisation de 
crumbles aux 
p o m m e s . 

nous nous 
sommes 
régalés !!



prÉSiDent clauDe marSauD

1915-2015 deuxième année du centenaire de la grande guerre que nous commémorons : 
nos pensées vont aux 37000 soldats français tombés au cours de cette année.
C’est la guerre des tranchées, souvent les soldats pataugent dans la boue et le sang. En 
février, pour la première le gaz « moutarde » nommé parfois ypérite fut utilisé au combat 
faisant de nombreuses victimes.
La situation dans notre pays est déjà inquiétante : ce sont les femmes qui assurent la relève 
dans l’industrie lourde, mais aussi en agriculture.
1945-2015 soixante dixième anniversaire de la fin de la seconde guerre mondiale, tout un 
peuple , à cette époque, fête la fin d’un cauchemar qui dure depuis cinq longues années ; 
malheureusement beaucoup seront absents.
La section des ACVG remercie Mme le maire et son conseil, ainsi que les nombreuses 
personnes qui honorent par leur présence, nos différentes commémorations.
Meilleure santé à nos malades.
Bonne et heureuse année à tous.  

section DeS ancienS comBattantS Sur 
creuSe affiliÉe à l’union fÉDÉrale acvg
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Le dépôt de la bibliothèque départementale de prêt situé à Saint-Maixant va être relancé à 
compter de février 2016.
De nombreux bénévoles tiennent à faire revivre cette bibliothèque qui était jusqu’alors 
réservée à St-maixant et il a donc était proposé que les habitants de St-alpinien et de 
St-amand puissent dorénavant s’y rendre.

Nous proposons le portage des documents à domicile pour les personnes ne pouvant pas 
se déplacer en téléphonant au 
06 71 79 18 55 (nicole Billega, membre du ccaS)
05 55 66 27 48 (philippe et annie Breisch)
Une liste des ouvrages peut vous êtes fournie sur demande.

Cette bibliothèque est située à la mairie de Saint-maixant
Les horaires d’ouverture sont les suivantes :
Lundi et jeudi de 16h30 à 17h30 jusqu’au mois d’avril et jusqu’à 18h30 durant l’été.

BiBilotHèque De Saint-maixant
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La fête de la batteuse et le vide grenier ont 
eu lieu le samedi 29 août, dans le village 
de Planet, sous un soleil radieux et avec la 
chaleur.
La journée s’est déroulée au fil des 
animations : démonstration de la batteuse, 
exposition de vieux matériels, promenade en 
calèche, groupe folklorique, tir à la corde, tir 
à la carabine, pêche aux canards, repas sous 
chapiteau le midi, buffet, buvette…

Le vide grenier  a rencontré un grand succès 
avec ses exposants et les visiteurs qui se sont 
succédé tout au long de la journée.
Enfin, à la salle polyvalente de St Alpinien, la 
soirée s’est terminée par un repas « bavette-
frites » animé par gégé musette.
Nous remercions toutes les personnes qui 
ont contribué au bon déroulement de la 
journée ainsi que celles qui nous ont rendu 
visite. Nous espérons qu’ils ont passé une 
excellente journée !!!

Nous faisons appel à toutes les personnes qui 
possèdent du vieux matériel et qui souhaitent 
l’exposer : vous serez les bienvenus lors de 
notre prochaine fête de la batteuse, le samedi 
27 août 2016.

leS BonS vivantS De planet

Nous vous souhaitons 
de bonnes fêtes de fin d’année

Bonne année 2016
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le bureau de l’a.c.c.a. reste inchangé : 

président : Patrick Lacroix
vice-président : Mathieu Richin
trésorier : Joël Richin
Secrétaire : Pascal Allochon

L’A.C.C.A. lâche des faisans à raison de deux lâchés par mois comme chaque année. 
Cette année, il n’y a pas de lâchés de lièvres de prévu.
La régulation de la population de chevreuils et sangliers ainsi que la destruction des 
nuisibles sont toujours effectuées par les chasseurs.

Le samedi 31 Octobre 2015 à 15H00, 
Monsieur Eric SKRABAN, Président 
de l’APVOC 23, avait rendez-vous à la 
mairie de SAINT-ALPINIEN (23200) 
afin d’y remettre gracieusement un 
défibrillateur cardiaque à Madame le 
Maire Evelyne CHABANT. Au cours de 
cette manifestation étaient présents 
quelques adhérents de l’association 
ainsi que les sapeurs pompiers venus 
faire une démonstration d’utilisation 
du défibrillateur cardiaque. 

Au cours de cette manifestation étaient présents quelques adhérents de l’association ainsi 
que les sapeurs pompiers venus faire une démonstration d’utilisation du défibrillateur 
cardiaque. 
Celui-ci sera installé à l’extérieur de la salle polyvalente afin qu’il soit accessible 24H/24.
Nous souhaitons à cette association de poursuivre son action afin qu’un maximum de 
communes creusoises puissent être équipées.

l’a.c.c.a

un appareil pour Sauver DeS vieS
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Nous remercions vivement cette association pour ce don, et lui souhaitons à cette 
association de poursuivre son action afin qu’un maximum de communes creusoises 
puissent être équipées. Ce matériel placé à l’extérieur de la salle polyvalente, sur le côté 
droit de la porte d’entrée, est repérable par une signalétique sur laquelle est indiqué 
«DAE»(défibrillateur automatique externe). Ce matériel permet,  par la délivrance d’une 
décharge électrique, de relancer l’activité cardiaque d’une personne se trouvant en arrêt 
cardiaque du fait d’un mauvais fonctionnement du système électrique du cœur.
Cet état gravissime, appelé «fibrillation ventriculaire», empêche le cœur d’assurer sa 
fonction mécanique de pompe et de faire circuler le sang dans tout l’organisme. La 
«fibrillation ventriculaire» peut provoquer la mort en quelques secondes. Pour sauver 
la vie de la personne ainsi atteinte, le recours au défibrillateur est un moyen efficace 
(défibrillation).

Avec ce type de matériel, cette opération est relativement simple : elle implique de coller 
des électrodes sur la poitrine dénudée de la victime (schéma explicatif sur l’appareil) afin 
de lui délivrer un choc électrique qui relancera l’activité cardiaque.

Une fois posées sur la victime, les électrodes fonctionnent automatiquement avec le 
défibrillateur : contrôle du rythme cardiaque, détermination du moment le plus opportun 
pour délivrer le choc électrique, enregistrement des paramètres (date et heure, ECG et 
nombre de chocs, résultats des autotests).

En effet, cet appareil, entièrement automatique ne nécessite aucune intervention de 
l’opérateur en dehors du placement des électrodes sur la victime. C’est le défibrillateur 
qui détecte un rythme cardiaque     «traitable» par choc. Il en avise vocalement l’utilisateur 
avant de délivrer la décharge électrique, puis délivre le «choc» sans qu’il y ait une 
quelconque intervention de l’utilisateur.

Bien entendu, il est impératif, dès la constatation du problème médical et la nécessité de 
l’utilisation du défibrillateur, d’appeler le SAMU au numéro qui est indiqué sur le coffret, 
le n° 15.

enfin, en dehors de l’urgence vitale d’un arrêt cardiaque (patient inconscient, respiration 
anormale, absence de pouls, de mouvement ou de toux), il est interdit d’ouvrir le boîtier, 
soit par curiosité, soit pour faire un test, soit pour tout autre motif.
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la compagnie «la présidente a eu 19» a été créé en octobre 2014. C’est un projet en lien 
avec la scierie à puyboube qui  sera le lieu de travail de la compagnie. En attendant nous 
travaillons avec la Scène nationale d’aubusson et la fabrique à guérêt. 
Laurianne Baudouin en est la directrice artistique et Pierre Carnet, le directeur technique.
Les actions culturelles de la compagnie sont diverses : lycées, EHPAD, Hôpital de jour.
La première création se fera en 2016/2017.
Etienne Pommeret sera le premier metteur en scène invité, et nous travaillerons sur la 
création d’un monologue, une forme légère que nous souhaitons emmener en dehors des 
théâtres.

la compagnie tHÉâtrale 
« la prÉSiDente a eu 19 »

A la demande de plusieurs habitants, une assemblée générale extraordinaire s’est déroulée 
samedi 12 décembre à la Salle polyvalente.
Dans un premier temps, un noyau de cinq personnes s’est formé, afin de constituer, 
éventuellement, le bureau:
madame aurore cHarvillat, monsieur franck cHaulet, monsieur et madame françois 
perreaut et monsieur Sébastien ronDier.

Ces personnes, désireuses de dynamiser notre commune, vont organiser une assemblée 
générale prochainement, afin de décider, en fonction des participants qui voudront bien les 
aider  pour la formation du bureau et  lors des manifestations, s’ils reprennent ou pas ce 
comité qui est en sommeil depuis maintenant cinq ans.  

D’ores et déjà, si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à contacter les personnes citées ci-
dessus.
Si cette nouvelle association voit le jour, ce que nous souhaitons vivement, elle aura tout le 
soutien nécessaire de la municipalité, comme d’ailleurs l’association «Les bons vivants de 
Planet» qui organise le dernier samedi du mois d’août, une très belle fête de la batteuse; 
celle-ci connaît un succès de plus en plus important chaque année grâce à tous les bénévoles 
qui ne comptent pas leur temps pour que cette journée soit réussie. Nous tenons d’ailleurs 
à les féliciter chaleureusement.

comitÉ D’animation
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• orDureS mÉnagèreS

La communauté de communes procède chaque année, courant septembre, à une campagne 
de lavage et désinfection de plus de 2000 bacs à ordures ménagères du territoire Creuse 
Grand Sud.

Afin que les conteneurs mis à disposition des usagers soient maintenus le plus possible en 
bon état de propreté,  et d’éviter les mauvaises odeurs surtout durant la  période estivale, il 
vous est demandé de ne pas mettre vos déchets ou ordures ménagères directement dans le 
conteneur. 
Ils doivent obligatoirement être enfermés dans des sacs plastiques étanches  avant d’être 
déposés.
Nous comptons sur  votre compréhension et vous remercions d’avance.

communautÉ De communeS creuSe granD SuD

• nouvelle piScine intercommunale creuSe granD SuD

La piscine intercommunale creuse grand Sud à Aubusson est maintenant ouverte . Conçue 
pour accueillir un public diversifié, elle conforte singulièrement l’équipement du sud de la 
Creuse. 

Ce tout nouvel équipement, conçu par les architectes Brochet – lajus - pueyo et patrice 
trapon comporte plusieurs espaces nouveaux offrant une pluralité d’activités aux usagers :

- un bassin de natation 25 x 15 m avec 6 couloirs. Il est dédié à l’apprentissage de la 
natation et donne la priorité à la pratique sportive. De nouvelles disciplines pourront être 
accueillies comme la natation synchronisée.
- une zone ludique avec : un bassin d’initiation de 180 m² plus particulièrement dédié aux 
jeunes enfants et aux activités comme l’aquagym (dynamisme et tonicité), l’aquajogging 
(aquagym en apesanteur), l’aquabike (les bienfaits du vélo dans l’eau), l’aquaphobie (vaincre 
sa peur dans l’eau) mais aussi les BB nageurs (découvrir le monde aquatique de 6 mois à 6 
ans accompagné d’un ou deux adultes). En dehors des séances scolaires, avec son couloir 
de nage à contre-courant, il sera le bassin de détente de l’équipement.
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- un toboggan pour le plaisir des enfants.
- une pataugeoire de 30 m² pour la familiarisation des très jeunes enfants avec le milieu 
aquatique.
- un espace bien-être constitué d’un hammam (détente et beauté à l’orientale), d’un sauna 
(relaxation à la scandinave) et d’un spa (détente et beauté à l’orientale).
Une attention particulière est apportée à son accessibilité aux personnes à mobilité réduite.
- Le club de plongée Sud creusois propose des créneaux d’entraînement. Cette activité est 
encadrée par des moniteurs diplômés.

contact : 
Accueil Piscine au 05 55 67 71 01
sports@creuse-grand-sud.fr

Une plaquette d’information complète est à votre disposition à la Mairie, à l’office de 
tourisme ou sur le site:  www.creuse-grand-sud.fr

le Sant Ô prio | Bulletin municipal 2015 | p.19



• principaux tarifS / piScine intercommunale creuSe granD SuD

(Sous réserve de modifications)
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reHaBilitation DeS inStallationS D’aSSainiSSement non collectif :
information importante De Derniere minute : « nouvelleS SuBventionS!»

Des réunions ont été organisées courant novembre, par la Communauté de communes 
Creuse Grand Sud et l’entreprise VEOLIA, afin d’informer les personnes concernées, sur les 
aides apportées pour la réhabilitation d’un assainissement individuel, dans une résidence 
principale ou secondaire.

M. Claude BIALOUX, Vice-président en charge du SPANC, et Mme Céline WOLFS, 
technicienne SPANC chez VEOLIA ont fait remonter, à l’Agence de l’eau Loire Bretagne, 
le mécontentement qu’ils ont ressenti lors de ces rencontres. En effet, avant les travaux, 
les personnes doivent obligatoirement faire effectuer une étude de sol, qui n’était pas 
nécessaire jusqu’à maintenant.

L’agence de l’Eau, consciente du surcoût d’environ 500 € dû à cette demande, a décidé 
de modifier son financement, afin que le maximum de personnes concernées puissent se 
mettre en conformité.

Aussi, à compter du 1er janvier 2016, elle financera, sans condition de ressources, 60 % 
pour une dépense maximum de 8 500€, contre 50 % avec un plafond travaux + frais divers 
à 8 000€ auparavant.

Le taux de financement global ne pouvant pas dépasser 80 %, la participation de la 
communauté de communes (uniquement pour les résidences principales) sera la suivante :

* personnes aux revenus modestes : 10 %.
* personnes aux revenus très modestes: 20 %.

Pour tous renseignements, contacter Mme Myriam SIMONNEAU au 05.55.67.72.44.

spanc | Service puBlic D’aSSainiSSement      
    non collectif
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• Salle polyvalente
location tout compris pour 12 heures ................................……………..80 euros
location tout compris pour 48 heures ……................................………..160 euros

• cHapiteau
location 48 heures uniquement dans le périmètre de la commune …..80 euros

• a noS lecteurS
Si vous souhaitez faire paraître un article dans le Sant Ô Prio, ou si vous voulez recevoir 
la version électronique de ce dernier adressez-vous à la mairie ou envoyez un courriel à 
l’adresse suivante : saint-alpinien@orange.fr
toutes vos observations et suggestions concernant le bulletin municipal seront les 
bienvenues et nous aiderons à mieux vous informer sur la vie de la commune.

marDi | 16h00 à 19h00 – permanence du maire de 18h00 à 19h00
JeuDi | 14h00 à 16h00 – permanence d’un adjoint de 14h00 à 16h00
SameDi | 09h00 à 12h00 - permanence du maire ou d’un adjoint de 10h00 à 12h00

téléphone – fax : 05.55.66.22.02
adresse email : saint-alpinien@orange.fr
Vous pouvez également rencontrer vos élus sur rendez-vous pris auprès du secrétariat de mairie.

remerciementS 
à tous ceux qui ont participé de près ou de loin à la réalisation de ce bulletin.

& aux entreprises ayant totalement financé la réalisation de ce bulletin.

comité de rédaction : Evelyne Chabant, Jean-Luc Véronnet, Nicole Billega, 
Josette Morèle, Noémie LHuissier. mise en page : Morgane Véronnet

Cette année a connu une importante période de sécheresse qui a été une préoccupation 
majeure pour notre population rurale. Je tiens à remercier MM. Jean DENHAUT, 

propriétaire, et René RAIX, actionnaire de l’étang de Chevillat, qui ont autorisé les 
agriculteurs de la commune à prendre de l’eau, pour abreuver leur bétail.

tarif location

HoraireS De la mairie
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cÉrÉmonie DeS vœux 
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